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Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2024 

des Fördervereins der St. Engelbertschule 

  

 Ort: Jugendherberge Brilon 

 Datum: 19.03.2024 

 Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr 

 Ende der Sitzung: 20.56 Uhr 

 Teilnehmer: 21 

  3 * Vorstand, 1 * Schule, 18 * Mitglieder 

  

1 Begrüßung 

Da die 1. Vorsitzende Steffi Hillebrand kurzfristig verhindert war, eröffnete der Kassierer Franz 

Heers die Sitzung und begrüßte die anwesenden Mitglieder, sowie die Schulleitung, vertreten 

durch die Konrektorin Sandra Müller. 

Zur heutigen Sitzung wurde form- und fristgerecht eingeladen. Die Versammlung ist 

beschlussfähig. 

 

2 Bericht des Vorstands 

2.1 Bericht des Vorsitzenden / Kassierers 

Auch in 2023 konnte der Förderverein wieder bei vielen Aktionen unterstützen.  

Besonders hervorzuheben war der Schulausflug im Mai: Mit 11 Bussen reisten alle Klassen 

gemeinsam nach Gelsenkirchen in die ZOOM-Erlebniswelt und verbrachten einen tollen Tag im 

Zoo. Herzlichen Dank noch einmal an die Unterstützung durch Fa. LVM Steinrücke, Maul-Affen-

Feil, die Sparkasse Hochsauerland und Landhotel Schnier. 

In Form eines Gemeinschaftsprojektes mit der Marienschule wurden zudem 2 große Pavillons 

angeschafft. Beide Schulen helfen sich damit bei Veranstaltungen und Festen gegenseitig aus.  

Darüber hinaus wurden drei Stehtische gekauft und die Tischplatte mit dem Logo des 

Fördervereins versehen. 

 

Auch die Baumpflanzaktion, bei der die Kinder der vierten Klasse zur Erinnerung an die Schulzeit 

zusammen mit dem Revierleiter Sebastian Schönnenberg einen Baum pflanzten, wurde erneut 

angeboten. Unterstützt wurde die Aktion von der Volksbank Brilon.  

Das Theaterprojekt „Die große Nein-Tonne“ unterstützte der Förderverein ebenso.  

Im Unterricht wurde das jährliche Projekt „Mein Körper gehört mir“ zur Stärkung der Kinder 

durchgeführt. Dieses wurde durch eine großzügige Spende der VVB OWL unterstützt. 

Gleichfalls wurden als Spielmöglichkeit für die Pausen kleine Gesellschaftsspiele angeschafft.  
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Wie in den Vorjahren wurden auch wieder die Schulplaner sowie Lehr- und Lernmittel beschafft. 

Auch organisierte der Förderverein erneut die T-Shirt Aktion, Materialien für die 

Verkehrserziehung und den Hebammenbesuch in den 4. Klassen.  Er unterstützte zudem den 

Känguru- Wettbewerb, den Martinszug im November und vieles mehr. 

 

Matthias Kappe stellte den Förderverein und seine Aufgaben kurz vor. Der Förderverein versteht 

sich als Bindeglied zwischen Schule und Eltern und wurde gegründet, um unsere Schule bei 

Ausstattung und Entwicklung zu unterstützen. Matthias Kappe stellt die 4 großen Jahresprojekte 

Zirkus, Weihnachtsmarkt, Sommerfest und Schulausflug vor, die so ausgelegt sind, dass jedes Kind 

jedes dieser Projekte im Laufe seiner Grundschulzeit einmal erleben darf.  

 

2.2 Kassenbericht 2023 

Zum 01.01.2023 betrug die Gesamtsumme der liquiden Mittel 14.048,99€.  

Der Veränderungssaldo von Giro-, und Tagesgeldkonto und des Milchgeldkontos endet mit 

+2.939,87€. Zum 31.12.2023 beträgt der Finanzmittelbestand somit 16.988,86€.  

Eine genaue Aufstellung kann dem Kassenbericht entnommen werden. Da der Förderverein 

finanziell gut aufgestellt ist, bestehen Überlegungen zu größeren Anschaffungen. Vorschläge sind 

gern willkommen!  

 

Der Kassierer stellt die Mitgliederbewegungen vor. Zum Ende des Jahres 2022 betrug die 

Mitgliederzahl 315. Nach 16 Austritten und 53 Neumitgliedern verzeichnet der Förderverein zum 

Ende des Jahres 2023 nun 352 Mitglieder. Mit Blick auf die Entwicklung der Beitragszahlen kann 

gegenüber 2018 ein Wachstum der Mitgliedszahlen von 236 auf nun 352 festgestellt werden; das 

entspricht einer Steigerung von fast 50%. 2023 konnten 6.470,45€ Mitgliedsbeiträge verbucht 

werden.  

Insgesamt stehen dem Förderverein am 19.03.2024 nun 21.942,73€ als liquide Mittel zur 

Verfügung.  

3 Entgegennahme des Berichts der Kassenprüfer 

Die Kassenprüferinnen Julia Rüther und Raba Gashi haben die Kassenprüfung im Januar 2024 

durchgeführt. Auffälligkeiten wurden keine festgestellt, so dass eine ordnungsgemäße 

Buchführung bescheinigt werden kann. 

4 Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüferinnen Julia Rüther und Raba Gashi schlagen der Versammlung die Entlastung des 

Vorstands vor. Die Mitglieder stimmten einstimmig bei 18 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen durch 

den Vorstand zu. 

5 Wahl des Vorstandes 

Satzungsgemäß wird der Vorstand im jährlichen Turnus gewählt. 

Der bisherige Vorstand stellt sich aufgrund der Schulwechsel der eigenen Kinder nicht mehr zur 

Wiederwahl. Im Vorfeld zur Versammlung wurden bereits Gespräche mit Interessierten geführt, 

so dass bereits für jedes Amt ein Kandidat gefunden werden konnte. 
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Die Kandidaten stellen sich kurz vor: 

 

 Jens Ester ist Stiefvater von 2 Töchtern in der 1. und 3. Klasse.  

 Silva Greve und Lena Schmidt-Dato haben beide eine Tochter in der 1. Klasse. 

 Eva Feldmann hat einen Sohn in der 2. Klasse.  

 

Alle Kandidaten freuen sich auf Ihre neuen Aufgaben und auf eine gute Zusammenarbeit mit dem 

Kollegium, den Eltern und der Schulpflegschaft.  

 

5.1 Wahl des/der Vorsitzenden 

Herr Jens Ester wird einstimmig in seine Position gewählt, bei 1 Enthaltung. 

 

5.2 Wahl des/der stellvertretenden Vorsitzenden 

Frau Silvia Greve wird einstimmig in ihre Position gewählt, bei 1 Enthaltung. 

 

5.3 Wahl des/der Kassierers/in 

Frau Eva Feldmann wird einstimmig in ihre Position gewählt, bei 1 Enthaltung. 

 

5.4 Wahl des/der Schriftführer/in 

Frau Lena Schmidt-Dato wird einstimmig in ihre Position gewählt, bei 1 Enthaltung. 

 

6 Wahl des/der Kassenprüfer/innen 

Frau Raba Gashi kann gemäß Satzung nicht wieder zur Kassenprüferin gewählt werden.   

Es stellen sich 2 Interessentinnen zur Wahl.  

Da sich Frau Tanja Toupal zuerst gemeldet hat, erklärt sich die 2. Interessentin Tanja Klaholz 

bereit, ihre Kandidatur zurückzuziehen und im nächsten Jahr erneut zu kandidieren. Frau Tanja 

Toupal wird einstimmig in ihre Position gewählt, bei 2 Enthaltungen. Frau Julia Rüther wird 

einstimmig wiedergewählt, bei 2 Enthaltungen. 

 

Der Vorstand dankt den Kassenprüferinnen für ihr Engagement. 

 

7 Planungen / Projekte Schuljahr 2024 

Die Planungen für das laufende Schuljahr werden vorgestellt.  

 

Vom 21.05.2024 bis 29.05.2024 findet das große Jahresprojekt statt:  

In diesem Jahr wird der Circus Jonny Casselly wieder seine Zelte in Brilon aufschlagen!  Im Rahmen 

der Zirkusprojektwoche werden die Mitglieder der Artistenfamilie mit den Kindern trainieren und 
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das Erlernte am 28. + 29.05.2024 in den Vorstellungen vor großem Publikum präsentieren. Der 

Förderverein unterstützt das Projekt mit einem Getränke- und Kuchenverkauf, für den Aufbau 

werden zudem noch Elternhelfer gesucht; weitere Infos folgen über die KlassenlehrerInnen.  

 

Am 04.05.2024 wird es das Projekt „Buy my Bike“ geben. Dies ist ein Baustein der Aktion „Mit Rad 

zur Tat“, die die Stadt Brilon in Kooperation mit den ortsansässigen Fahrradhändlern Feldmann, 

Schröder und Neumann initiiert hat. Die Fahrradbörse ermöglicht den unkomplizierten Verkauf 

von Fahrrädern von privat an privat auf dem Schulhof der Engelbertschule. Für eine professionelle 

Beratung stehen die Profis der Fahrradfachbetriebe an diesem Tag zur Verfügung. 

 

Am Einschulungstag wird der Förderverein wieder T-Shirts verteilen und Kaffee und Kaltgetränke 

verkaufen. 

 

Auch die Baumpflanzaktion für die vierten Klassen wird es im Herbst erneut geben. 

 

Im November findet der Martinszug in gewohnter Form statt. 

 

Spenden in Höhe von bislang 4.350,00€ durften in diesem Jahr von folgenden Unternehmen 

entgegengenommen werden: 

 

 Centrotherm  

 SMP Architekten  

 Provinzial Buxort & Fronda  

 Sauerlandpfoten Steffi Herbst  

 Sparkasse Hochsauerland  

 Verbundvolksbank OWL 

 Kunterbunt e.V.  

 Martini & Wrede GmbH  

 Landhotel Schnier  

 

Zudem spendet Kulinario Küchen 300,-€ für Eis am letzten Schultag!  

 

Herzlichen Dank dafür! 

 

8 Verschiedenes (u.a. Bericht der Schulleitung) 

Die Konrektorin Frau Sandra Müller berichtet, dass auch die neue 1. Klasse fünfzügig sein wird.  

Um dem steigenden Platzbedarf und dem kommenden Rechtsanspruch auf einen OGS-Platz ab 

2029 gerecht zu werden, prüft die Stadt 2 Varianten zur Erweiterung der Engelbertschule: Eine 

Möglichkeit sei die Renovierung der Dependance, die Alternative die Schließung des Teilstandortes 

mit Anbau am Hauptstandort. Frau Müller betont, dass die Schulleitung dazu Wünsche äußern 

darf, die Entscheidung jedoch bei der Stadt läge.  

Auf Anregung der Mitglieder des Fördervereins wird das Thema Elterntaxi / Elternbegleitung auf 

dem Schulhof diskutiert. Der Schulpflegschaftsvorsitzende Simon Urban erläutert, dass 

Lösungsansätze diskutiert würden, z.B. über eine entsprechende Beschilderung.  
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Am Ende der Sitzung bedankte sich der alte Vorstand für die langen Jahre, in denen die Mitglieder 

ihm das Vertrauen geschenkt haben und wünscht dem neuen Vorstand VIEL ERFOLG 

 

 
 

- Steffi Hillebrand 

- Matthias Kappe 

- Franz Heers 

- Christian Stephan 

 

 

 

Die Sitzung endet um 20:56 Uhr. 

 

 

 

Brilon, den 02.04.2024 

                                                                               

 ------------------------------------ ------------------------------------ 
 Christian Stephan Franz Heers 

 Schriftführer Kassierer 


